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1 Às nove horas e trinta minutos do dia oito de agosto de dois mil e vinte e três se iniciou a  

2 Assembléia  Geral  Ordinária, na Rua Dom Pedro II,  nº  25,  térreo, Santos/SP, de  forma  

3 presencial. Para registrarmos os nomes dos  presentes utilizamos a lista de presença de  

4 conselheiros  e  convidados que compareceram: Paulo  Henrique  Montenegro  Lopes  

5 Ferreira (Secretaria de Cultura  -  SECULT),  Heloisa Helena  de  Sousa  Moreira  Ramos  

6 (Representante   da   população   idosa),  Maria  Inês  A.  Correa  da  Costa  de  Souza  

7 (Representante  da  população  idosa), Sandra Lucia Furquim Campos (Representante  

8 da  população  idosa),  Marly Carvalho  de  Soares  Santos (Representante da população 

9 idosa),  Carlos  Augusto Carvalho  (Representante  da  População Idosa), Edna Teresa  

10 Dimas Xavier (Representante da população idosa), Liliana Pereira Lima (Representante  

11 da população idosa - suplente), Maria Cristina Guiberto F. de Sousa (Representante da   

12 população  idosa), Sheila Costa Rezende Tavares (Representante da sociedade civil),  

13 Weverson Alexandre Nogueira Patriota (Representante de associação, federação ou  

14 confederação de idosos), Eliza Montrezol  (Instituto Energia), Juliana de Amorim Mangini  

15 (Secretaria  Municipal de Desenvolvimento Social – SEDS - suplente), Ana Paula  

16 Delaporta Rocha – Secretaria Municipal de Educação – SEDUC - suplente), Ivens Paiva  

17 (Secretaria Municipal de Esportes – SEMES),  Rosana Maria Gomes (Coordenadoria  

18 Municipal de Politicas para a Pessoa Idosa), Lays dos Anjos Spinassi (Coordenadoria  

19 Municipal de Politicas para a Pessoa Idosa - suplente), Maria Anunciação de Jesus  

20 Lourenço (Secretaria Municipal de Saúde – SMS - suplente), Ana Carolina Tani Kader  

21 (Secretaria Municipal de Empreendedorismo, Economia Criativa e Turismo - SEECTUR), 

22 Alexandre  Alves  Vidal  (Fundo   de  Solidariedade  de  Santos – FSS), Odair  Moreira  

23 (Representante da Policia Civil do Estado de São Paulo). Visitantes: Bonifácio Rodrigues H.  

24 Filho  (Presidente do Comus), Daniela Santana (Legião Boa Vontade – LBV). Moacir Alves  

25 Filho (Conselho Municipal de Saúde - Zona Noroeste), Debora de Oliveira Nobre (Casa do  

26 Sol), Purcina M. Fernandes (Centro C. Castelo Branco), Cintia Lopes da Silva (Casa Dia  

27 Mãezinha Joana), Caio Fernandes Lombardi (Centro C. Castelo Branco), Rosana Santos  

28 (Associaçao Amocape), Caroline Maria Hernandez (SEREP - Republica de Idosos). 

29 Ausências justificadas: – por motivo de trabalho: Flávia Valentino (Vitae Domini), Lucimar  

30 Silva de França Mizerevicius (Representante da População Idosa), Renato Aparecido Dutra  

31 Matos (Secretaria Municipal de Saúde - SMS), Maria Helena NG (Secretaria  Municipal  de  

32  Meio  Ambiente - SEMAM), Márcia Arcari (Representante de entidade regime Casa Dia),  

33 Kelly Roberta Ferracici (Lar Evangélico de Amparo a Velhice), Áurea Geraldina Dias Nahas  

34 (Representante da população idosa - suplente), Aline da Silva Honório Alves (Secretaria  

35 Municipal de Assistencia Social - SEDES), - por motivo de doença: Afonso Sergio Pires  
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36 Laranjeira (Representante da População Idosa), Lilia Sampaio de Souza Pinto  

37 (Representante da População Idosa), Carolina Janaina Tiago Doth (Representante de  

38 organizações de defesa e apoio ao idoso), Carmen Sueli Geanezini (Representante da  

39 População Idosa), Maria José de Abreu Cimino (Representante  da  população  idosa), - por  

40 motivo de consulta médica: Hidely do Nascimento (Representante da população idosa),  

41 - por motivo de férias: Nelia Meire Elutério E. de Souza (Representante da População  

42 Idosa). Após os  habituais  cumprimentos,  o  Presidente  Paulo Henrique iniciou a  

43 Assembleia Geral Ordinaria passando ao Item 1 ) Apreciação e Deliberação das Atas  

44 anteriores: Lida e colocada em votação a ata da Assembleia Geral Ordinária de onze de  

45 julho de 2023, foram solicitadas correções na linha 171 na palavra “intervalo” e na linha  

46 194 corrigir “devemos” usar a Ouvidoria sobre o uso do transporte para reclamações e  

47 após essas correções foi aprovada por unanimidade, pelos conselheiros com direito a  

48 voto. Lida e colocada em votação a ata da Assembleia Geral Extraordinaria de 04 de julho 

49  de 2023 foi aprovada por unanimidade, pelos conselheiros com direito a voto. O 

50  presidente Paulo Henrique propôs a inversão de pauta para que se procedesse a  

51 apresentação de novos representantes no Conselho: 1 – Centro Comunitário Castelo  

52 Branco: presentes Caio Fernandes Lombardi e a Presidente Purcina M. Fernandes. Caio  

53 informou que o Centro funciona há mais de 40 anos. No momento estão atendendo  

54 também pessoas idosas e foi orientado pelo Conselheiro Kaffé a comparecer em  uma  

55 assembleia. Funciona na Rua Primeiro de Maio, nº 113, onde são realizadas atividades  

56 para crianças, adultos e pessoas idosas. Atividades para o bem estar, yoga, artesanato,  

57 tai chi, teclado, violão, inglês e francês. É cobrada uma taxa de R$ 30,00 por mês.  

58 Funciona o dia todo, inclusive aos sábados. Encaminharam os documentos para o CMI  

59 solicitando sua inscrição. 2 – Associação AMOCAPE: Rosana Maria do Amparo Santos,  

60 representante da Associação dos Moradores de Casas Populares do Estuário, informou  

61 que funcionam na Avenida Afonso Pena, nº 36, no Centro Comunitário São Benedito  

62 (Igreja São Jorge). As atividades realizadas são: culinária, costura, dança para todas as  

63 idades. Começou há 11 anos com a promessa de construção do túnel e que as casas  

64 seriam desapropriadas. Ainda não enviou a documentação ao CMI. Item 2 )  Avaliação  

65 dos Eventos realizados em julho: No Jardim Botânico Chico Mendes realizou-se Circulo  

66 de Mulheres Sábias: “Um tributo às histórias que contam as avós”, realização da  

67 COPPI/SEMULHER com participação da atriz Claudia Torres e do Grupo GerAção Idoso.   

68 Foi muito proveitoso e esclarecedor. No dia 26 de julho ocorreu o 1º Festival de Arte,  

69 Cultura e Cidadania dos Avós, no Teatro Guarany, realização da Prefeitura Municipal de  

70 Santos – SECULT e DEFORPEC. Todos que participaram gostaram muito. Item 3 ) 
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71 Organização da Programação do Dia Internacional da Pessoa Idosa: O Presidente  

72 Paulo Henrique passou a palavra para Eliza que nos fez um relato sobre o Fórum de  

73 Envelhecimento Saudável de Santos, eis que foi implantado em 30 de setembro de 2022  

74 e vem sendo muito discutido nele as políticas públicas. Com esses itens o forum é um  

75 espaço de discussão das politicas para a pessoa idosa. Discutir, entender o que somos.  

76 Os modelos antigos trazem muitos dados, mas o momento atual é diferente. Será no dia  

77 29 de setembro, à tarde. Na data de hoje haverá uma reunião do grupo. A ideia é de ser 

78  no Sesc. Presença de Aurea Barroso e outros convidados muito engajados. A presença  

79 de todos os conselheiros é muito importante e que levem os amigos, divulguem o evento,  

80 Marly entende ser necessário que o CMI e a Coordenadoria façam uma programação  

81 maior com a abertura da semana do idoso, no dia 1º de outubro. As organizações  

82 privadas também devem fazer atividades e participar do fórum. Rosana propôs a criação  

83 de comissão para essas atividades conjuntas, um olhar cuidadoso e ágil. Eventos  

84 isolados perdem força. Um exemplo é a Semana da Juventude, com 29 atividades.  

85 Santos é pioneira em exemplo preventivo, mas a questão cuidado é necessária. Parcela  

86 da população tem envelhecimeto com peculariedades, com limitações no processo. Paulo  

87 Henrique refere que a ideia é fazer conjuntamente com Ministério Pùblico, Poder Público  

88 e toda população. A comissão deve ser atuante. Marly informou que hoje a reunião será  

89 às 18:00h, on line, da comisão do Fórum e quem quiser pode participar. Uma informação  

90 importane é que no dia 1º de outubro havera eleição para o Conselho Tutelar, das 08:00h  

91 às 18:00h, entendendo ser dificil fazer alguma atividade. Paulo Henrique explicou que  

92 podem ser feitas várias atividades pela cidade em outras datas. Purcina disse que há  

93 muito não vem às asembleias e gostou muito da reunião. Convidou a todos para conhecer  

94 o Centro Comunitário Castelo Branco, na Rua Primeiro de Maio, 113, Santos/SP. A  

95 Comissão terá os seguintes membros: Ana Carolina Tani Kader, Maria Cristina Guiberto  

96 F. de Sousa, Eliza Montrezol, Marly Carvalho  de  Soares  Santos, Maria Anunciação de  

97 Jesus, Carlos Augusto Carvalho, Weverson Alexandre Nogueira Patriota e Liliana Pereira  

98 Lima. A reunião ficou marcada para amanhã, às 18:00h, on line. Debora sugeriu que se  

99 utilizassem os profissionais para fazer atividades. Exemplo: dança senior, na fonte do  

100 sapo. Pode se usar um palco. Paulo Henrique disse que é algo a se estudar. A fonte do  

101 sapo para cadeirantes não é muito acessível, mas existem outros locais, como o 6º  

102 Batalhão ou fazer na própria ILPI. Liliana sugeriu o Cine Arte. Eliza a exibição de um filme  

103 seria muito bom. Rosana Gomes sugeriu na Pinacoteca Benedito Calixto. Paulo Henrique  

104 disse que a SECULT e Ivens, da SEMES, podem articular essa parte. Item 4 ) Informes  

105 da Diretoria Executiva: O Presidente Paulo Henrique informou que foram tratados  
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106 eventos vinculados ao evento.do Dia Internacional da Pessoa Idosa. Novamente pediu  

107 aos Conselheiros que ainda não participam das Câmaras Setoriais que façam sua  

108 inscrição. Marly aproveitou o momento e pediu informações sobre o andamento do Edital.  

109 Wilson informou que o trâmite da Lei está em andamento e o Edital retornou com  

110 questionamentos, mas o Dr. Bley já os analisou e hoje mesmo será encaminhado à  

111 PROJUR. Entendeu que será necessário alterar datas. O cronograma deve ser alterado.  

112 Eliza pediu para se verificar se dará tempo para a Conferência Municipal. Hoje nossa  

113 legislação está atrelada à Conferência Nacional. Teremos que ter Conferência Municipal.  

114 Item 5 ) Informes das Câmaras Setoriais e Comissões: Ana Carolina, da Câmara de  

115 Planejamento, informou que a Câmara não se reuniu. Irão na próxima reunião analisar o  

116 calendário de Santos para aproveitar as datas, mas já viram que muitas relacionadas à  

117 saúde. Wilson informou que enviará à Camara de Planejamento um calendário de vários  

118 Conselhos. Ana Carolina pediu para sair da Comissão de Fluxo das denuncias por estar  

119 com muito serviço. Weverson pediu para conferirem seu e.mail, pois não tem recebido  

120 comunicados. Paulo Henrique aproveitou o momento e informou que todas as Câmaras  

121 devem colocar atas das reuniões no Livro de Atas próprio. Se não fizerem reunião no  

122 Sepacom, podem imprimir e depois colocar no livro. Maria Inês, da Câmara de  

123 Fiscalização, informou que as visitas às ILPIs estão sendo efetuadas e todos os  

124 conselheiros podem participar. Precisam fazer os pares, da mesma forma das visitas  

125 anteriores. Foram 15 ILPIS selecionadas pela Vigilância Sanitária. Marly informou que  

126 serão colocadas os nomes no grupo do whatsapp para que escolham quais irão. Eliza, da  

127 Câmara de Legislação, informou que continuam em reuniões de trabalho e as  

128 adequações estão sendo efetuadas. A Comissão do Fluxo está analisando a legislação,  

129 se reunirá no dia 16 de agosto e trará material no próxima AGO. Item 6) Informes do  

130 Gestor:  O Presidente Paulo Henrique informou que nada mais há a ser informado pela  

131 Secretaria de Cultura. Os demais não se manifestaram. Item 7 ) Assuntos Gerais:   Eliza  

132 leu um texto de sua autoria onde reflete sobre a nomenclatura utilizada em eventos, ao se  

133 referir à velhice. Traçou um paralelo sobre o impacto da nomenclatura nas políticas  

134 públicas para a pessoa idosa e a forma como essa pessoa se reconhce nesse momento  

135 da vida.Afirmou que há um distanciamento da representação de velhice e  arealidade que  

136 cerca a velhice, quando a nomencatura não respeita as necesidades e direitos da pessoa  

137 idosa. Rosana informou que a Lei nº 14.423/2022, de 25 de julho de 2022, alterou a Lei nº  

138 10.741/2003, para substituir as expressões "idoso" e "idosos" pelas expressões "pessoa  

139 idosa" e "pessoas idosas”. Marly aduziu que compete ao CMI reforçar esse conceito.  

140 Necessária essa mudança. Eliza sugeriu que os representantes das Secretarias  
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141 transmitissem isso aos chefes e a todos os colegas. Ana Carolina sugeriu que se oficiasse  

142 às Secretarias que a nomenclatura mudou, indicando a lei. O oficio ajuda muito nessas  

143 questões. Paulo Henrique informou ao Wilson que  Diretoria pedirá para ser instaurado  

144 processo administrativo ante a ausência de conselheiros. Wlson disse que já se instaurou.  

145 As atas estão no portal, portanto, publicadas  e estão organizadas. Paulo Henrique  

146 informou que existe PDR – Participação Direta dos Resultados. Todos os Conselhos são  

147 convidados a participar e a presença nas AGOs influencia no pagamento de salário. Ana  

148 Carolina sugeiru que se analisasse as propostas da conferência, fizesse um filtro e  

149 apresentasse até o dia 30 de agosto. Bonifácio alertou para os problemas financeiros das  

150 pessoas idosas. Muito dificil conseguir um emprestimo ou manter plano de saúde. Tem  

151 que sair do particular e ir para o SUS. Eliza entendeu ser necessário trazer essa  

152 discussão ao CMI. O SUS é ótimo, mas está sobrecarregado pela evasão dos planos  

153 particulares. Moacir trouxe duas denúncias: Primeira - Uma senhora estava internada na  

154 UPA, por infecção no dente do ciso, muito fraca, pois estava seis dias sem comer e foi  

155 encaminhada ao Silvério Fontes. Lá o dentista ou médio buco maxilo não quis atende-la.  

156 A filha que a aocmpanhva teve um AVC pela preocupação com a mãe que faleceu por  

157 fim. A filha é também idosa. Irá levar o caso ao Legislativo para que os vereadores façam  

158 um audiência publica e também levará ao Ministério Público. Segunda – uma mulher com  

159 cisto no ovário e com perigo de “estourar” não foi atendida. Está muito dificil a situação,  

160 precária, estão ocorrendo muitos casos e precisam ser encontrados os responsáveis.  

161 Anunciação informou que esses casos apresentados devem ser levados à Ouvidoria da  

162 Saúde. Não há como se avaliar a conduta do profissional sem ocorrer apuração dos fatos  

163 e deve ser corrigido. Poderá dessa forma, levar à Ouvidoria, serem evitados futuros  

164 casos. Ela levará à sua Secretaria. Odair informou que se há provas testemunhais e  

165 documentais podem levar ao Ministério Público para instaurar Inquérito Policial e depois  

166 será enviado à DELPOL. O Presidente Paulo Henrique agradecendo a presença de todos,  

167 informou que a próxima AGO será realizada no dia 12 de setembro de 2023. Não  

168 havendo mais nenhum assunto, a assembleia foi finalizada às 11:48h. O presidente e a  

169 primeira secretária assinam esta ata.  

170    

171      Paulo Henrique M. L. Ferreira                         Heloisa Helena S. M. Ramos  

172      Presidente         Secretária 


